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ACTA RESOLUTIVA

SESION ORDINARRA No. O14_2020

27 DE OCTUBRE 2020

En la ciudad de Gu劃anda a los veinte y slete dias del mes de octubre del dos mil veinte, a las

nueve horas diez minutos, Se instala el pleno del Consejo Universitano, en SeS16n ordinaria

decima cuarta, COn la presencla de los siguientes miembros: Dr. C. Arturo Rojas Sanchez,

Rector, Dra. Silvia Pacheco Mendoza PhD, Vicerrectora Acad自正ca; Dr. Carlos Rlbadeneira

Zapata, ViceITeCtOr de Invesdgac16n y Vinculacidn;教ng. Nelson Mona「 G, Representante de la

Facultad de ClenClaS Agropecuarias y del Medio Ambiente; Lic. Martha L6pez, Represenlante de

la Facultad de Ciencias de la Educaci6n, Sociales, FiIos6ficas y Hum狐isticas; Dr. Oswaldo

L6pez B, Representante de la Facultad de Ciencias de la Salud y del Ser Humano; Dr. Telmo

Elias Yinez, Representante de la Facultad de Jurisprudencia, Sociales y Politicas; Dr. Henry

Vallqjo, Representante de los Profesores; Ing. M6nica Boni]la, Decana de la Facultad de

Ciencias AdmiristratlVaS Gesti6n Empresarial e血fomaticas; Ing. Sonia SalaLZ撤, Decana de la

Facultad de ClenCias Agropecuarias y del Medio Ambiente; Dr. Hugo Nl範ez, D∞anO de la

Facultad de Ciencias de la Educaci6n, Ciencias Sociales Filos6ficas y HumanistlCaS; Arq. Cesar

Pamifio, Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud y del Ser Humano; Dr. Angel NaraI直

Decano de la Facultad de Jurisprudencia, Sociales y Politicas; Sr. Ivin Chochos, Representante

Estudiantl; Srta. Diana Chuya, Representante estudiantil, Dr. Diego Viteri, Procurador; aCtha en

Calidad de Secretaria General, Abg. M6nica Ledn Gonzalez,

Invitados: Ing. Pa心I Zavala Cardenas, Director Extensi6n San Miguel; Lic. Juan EIoy Bonilla,

Presidente Asociaci6n Profesores;暮ng Washington Fierro, Director Gesti6n Academica, Sr.

Goovarmy Aguaguifia, Secretario General del Sindicato de Tr劃垂jadores.

Ausentes: Lic. Teresa Arroba, Representante de los Empleados y Trabqjadores; LIC. Rolando

Viteri, Presidente Asociaci6n de Empleados; Srta. Yadira Guingla, Presidente FEUE, Bolivar.

DR. ARTURO ROJAS, COmPa純ros expreso un cordial saludo, Prlmeramente POr

manifestarles que nuestra Uhiversidad Estatal de Bolivar oficialmente est各acreditada,

quiero hacer meritoria esta felicitaci6n a todo el personal Docente, Administrativo a las
anteriores autoridades, a los que estamos en f血ci6n, ya que la comunidad unlVerSitaha

ha筒abedado por esta acreditaci6n, tenemOS Cinco a静os de la acreditaci6n de los cunles se

tiene que seguir demostrando el ferviente trabdyo que se viene realizando a血en estos

momentos de aguda crisis que atravesamos la comu正dad unlVerSltaria; en Seg皿do lugar

COmPa託ros por las muestras de afecto y sinceridad hacia nosotros quienes hemos caido

hoy con este vjrus que a pesar de ello el trabajo siempre est各presente son sit脚ciones

complicadas; pedirles por favor sigan cuidando de su salud que no nos confiemos de nada

los que vamos pasando esta crisis vamos conociendo cuales son las d揃cultades y no

quisieramos que ning皿O de ustedes atraviesen por estos momentos, graCias por la

solidaridad manifestada por muchos de ustedes; eSPeremOS que tOdos Ios debates,

dellberaciones que podamos realizar vayan siempre en beneficio de nuestra querida
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DR. ARTURO ROJAS● en COnSideraci6n el orden del dia compa託ros.

DR. OSWALDO LdpEZ, COmPaheros primeramente quisiera unmme a la felicitaci6n

a toda la comuhidad unjversitaria por la acreditaci6n de nuestra querida alma mater,

motivo suficlente COmO Para que nOSOtroS Ios de la Estatal de Bolivar nos slntamOS

felices, COntentoS y Por SuPueStO COmO uSted decia sefror Rector sin bもar la g脚rdia, Sino

mas blen elevar los anlmOS Para PrOSeguir en este trab雀io fecundo para que nuestra

Universidad perdue por siempre en beneficjo de la colectividad bolivarense pese a los

mal dados insanos e infundados sentimientos de muchos ciudadano§ bolivarenses que es

COnOCido por todos nosotros que pululan en las redes sociales diciendo cualquier cosa

menos la verdad, que eSO nO Sea un Obs也culo para nosotros Ios de la Estatal de Bolivar

de seguir aunando esfue章ZOS per mantener!e grande siempre a nuestra querida

Uni versi dad.

DR. ÅNGEL NARANJO, COmPafieros quiero unmme a las fe宜cltaclOneS POr la

acredltaci6n de nuestra querida alma mater bolivarense, PueS eSO demuestra la forma

COmO estamOS trabajando y considerd que debemos seguir por el mismo derrotero del

trabdyo constante para ver en el sidal que se merece a nuestra quenda Universidad

SR. rvÅN CHOCHOS, tambien qulerO unirme al logro que he hecho la Universidad

Estatal de Bolivar muy aparte de quienes hayan estado al frente, nOSOtrOS COmO

estudiantes nos sentimos orgu11osos por esta acreditaci6n y mas alla como indic6 e喜doctor

L6pez de las manifestaciones en redes sociales es algo importante para la Universidad

tener cmCO afios mas de vida lnStitucional y adem各s tambi6n quiero recalcar que de

acuerdo al tiempo y la evoluci6n de educaci6n superior tendremos que segulr trabqiando

por las mQjoras y extenderle una educaci6n de calidad como Ios bolivareuses y a nivel

nacional nos merecemos

DRA. SILVIA PACHECO, COmPa鼠eros miembros de este Consejo Universitario es un

orgu11o el hecho que la Universjdad haya acreditado garantlZando asi la pe皿anencia y

estabilidad, COn las mejoras de fortalecimiento al desarrollo con mucho mas

apoderamiento a lo que corresponde’eS un merito para la comunidad que la UnlVerSldad

haya sido acreditada, que Viva la Universidnd Estatal de BoIivar.

DR・ CAREOS R量BADENEIRAI Primero el saludo a todos Ios aque11os compa卸oros que

se encuentran presentes y que aquellos que no se∴enCuentran P-eSenteS tambi6n de la

Universidad, quiero ma血festar que creo prudente que se elabore por medio del ConsQjo

Universitario que deberiamos hacer un comunicado oficial hacia todos Ios funcionarios

de la Uhiversidad los docente, emPleados y trab雀jadores felicitando a todos, POrque tOdos

nos llevamos Ias glorias en este caso de haber sido acreditados’Si bien es cierto quienes

estamos al frente en este momento somos quienes damos la cara, PerO mds alla de eso
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quienes participaron en toda esta actividad餌mos todos en su totalidad y esto quiere decir

que si existi6 alg血tipo de compromiso para poder 11egar adonde hemos 11egado, en eSte

momento nos vanaglorianos de estar avanzando y fortalecer para ir mejorando y

CumPljendo las metas y objetivos que se plantearon como metas institucionales y

acad6micas que creo que son interesantes e lmPOrtanteS irlas valorando, feliclto a la

Universidad vayamos continuando en el trab雀jo que estamos pendiente.

DR・ ARTURO ROJAS, debo manifestar que de parte deI CACES, hay oficjalmente un

COmu正cado que el certificado de la acredhaci6n se nos entregar各e1 1 1 de noviembre para

expresar estas felicitaciones a la comunidad universitaria.

量NG. NELSON MONAR, COmPa託ros miembros del Consqio de igual foma quiero

expresar mis fehcitacione§ a tOda la comunidad universitaria por este logro alcanzado,

una buena noticia obviamente la acreditaci6n, un trab匂o que se ha venido llevando desde

mucho t-emPO atraS y de igual foma esto tlene que damo§ muCho inimo m各s para segulr

no solamente esperar los cinco afros, Sjno seguir trabqiando por el bienestar de todos.

DR. HUGO N同EZ, COmPafieros me uno a la felicitac16n que ha sido un log「o de todos

alcanzar la anhelada acreditacidn・ eStO nOS COmPrOmete en e岨gar que estemos a segulr

trabayando mucho mas porque la sociedad bolivarense y ec脚toriana demanda de muchas

reaccIOneS que nOS Pemita tener dias mQjores no solamente en la parte academjca slnO

tambien en el desarrollo econdmlCO del pais, la Universidad siempre se ha convertido en

ese eje motor que pemite ir artic山ando la academia, la ciencia y el desa町O11o econdmico

y social’POr eSe Sentido reite重6 nuestra fehicitaci6n y agradecjmlentO tambien a todos

aquellos que fueron parte de esta anhelada acreditaci6n.

L萱C. JUAN ELOY BONILLA・ quiero expresar mi fcticitac16n a todos y cada una de !as

PerSOnaS que intervinieron en el proceso de acredhaci6n de la Universldad Estata] de
Bolivar y que esta acreditacidn nos sirva como motivaci6n para seguir adelante, luchando,

mgivrando’buscando Ios mgores planes de contingencla, que luego de los cinco afros

Vendfa una nueva acreditaci6n y salir nuevamente y tener todo listo, de ig血manera es

un trabajo que entre todos debemos seguir realizando; aSi como tambien se nos vienen las

evaluacIOneS de las carreras, tambien debemos hacer un trabajo entre todos intervenir

Para que de jgual manera nuestras carreras sera acreditadas

LIC. MARTHA LOpEZ, quiero fellCitar a nuestra universidad por la acreditacidn,

COmO皿iversitaria me siento fchz por un logro alca肱ado.

ARQ. C色SAR PAZM血} un saludo a todos Ios compafieros me qujero unjr aI sa!udo

a nuestra皿versldad y a la comunidad univer§itaria por haber conseguido Io que siempre

hemos buscado la acreditaci6n, la comunidad universita血esth de fiesta y solamente

PenSamOS que debemos redoblar esfuerzos para contin皿con el servicio del progreso y
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CunPIir con nuestra misi6n, que eS la misidn de todos Ios bolivarenses y 16gicamente dar

respuesta para lo que fue creada nuestra instituci6n, eI compromiso con los todos Ios

COmPafroros que estamos ahora al frente de la inst血ci6n de contin脚r trab雀iando por

nuestra instituci6n y que viva la U正versidad Estatal de Bolivar.

DR. ARTURO ROJAS, bueno compaheros los sentimientos de felicitacidn a nuestra

querida Universidad son de todos, perO Para Seguir avanzando pongo en consideraci6n

del orden del dia, mismo que es aprobado por unanimidad de los sefrores Miembros, una

VeZ aPrObado el orden deI dia’SOlicito por secretaria se de lectun al primer punto del

orden del dia.

Por secretaria se procede a dar lectura del primer punto del orden del dia.

PRIMER PUNTO, Lectura y aprobaci6n del Acta de la Sesi6n ordinana O13 de fecha

29 de septiembre de1 2020,

DR. ARTURO ROJAS, COmPa高eros siguiendo la misma metodoIo♂a si tienen alg皿a

Observaci6n que se la pueda hacer hoy, CaSO COntrario si tienen que enviar las sugerencias

respectivas mediante correo electrdmco a la se轍ora secretaria, en COnSideraci6n

COmpa高eros.

ENG. MON量CA BONILLA, de mi parte le remi皿a a la compahera secretaria las

SugerenCias de mis intervenciones.

DR. ARTURO ROJAS, graCias compafieros por la aprobaci6n del primer punto, POr lo

que solicito por secretaria dar lectura a la resoluci6n.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU-0重4-2020- 1宣7

CONSEJO UN賞VERSITARIO

RESUELVE: ・APROBAR EL ACTA Im LA SESION ORDINARIA DE

CONSEJO UNIVERSITARIO O13, DE SEPTIEMBRE　29　deI　2020, CON

MODIFICACIONES REALIZADAS POR ING. MONICA BONILLA".

DR. ARTURO ROJASI POr SeCretaria solicjto se de lectura al siguiente punto del orden

deldia.

Por secretana se procede a dar l∞tura al siguiente punto del orden del dia.

SEGUNDO PUNTO, Analisis y Resoluci6n de la Refoma al Calendario Acad6m量CO del

Periodo Acad6mico Ordinario II, nOVlembre 2020 - marZO 202 1.
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DR. ÅRTURO ROJAS, POr favor Dra. Silvia, en eSte Punto Se haga la aclaraci6n del

CaSO Para que en funci6n de ello este Cons匂o pueda tomar la mQjor decisi6n.

DRA. S事LVIA PACHECO, la actunlizacidn es en cuanto a las fechas de la planificaci6n

del calendario academlCO, Se trabaid de manera coordlnada con las TICs, y COmO adn no

hemos aprobado el distributivo, Se ha hecho皿OS Pequefros cambios, pero eStOS Cambios,

Se lo ha realizado para beneficio de los compaheros Docentes y estudiantes, SOn Cambios

de acorde a los tiempos’ya que COmO eS de conocimiento de todos tenemos que cumplir

1 6 semanas de activldades acadさmicas.

DR. ARTURO ROJAS, COn la explicaci6n realizada’VemOS que Se tiene previsto ln上clar

actlVldades academicas e1 23 de noviembre y con esto regularizamos las fechas para que

Pueda estar oportunamente tambien en el SIANET y las actividades que se requieren de
nuestra parte para que tengamos todo ljsto y a tiempo en consideracidn compaheros.

LIC. MARTⅡA L6pEZ, SOIo quisiera hacerles notar una cosa y a pesar de que ya

revisamos esto tambi6n, pero en las evalunciones es偽tomado del 18 a1 22 de enero, EL

22 es viemes y si se血bueno que tengan abierto el S宣ANET hasta e1 24 que es domingo

Para POder subir las notas

DR. ARTURO ROJAS’me PareCe acertada la sugerencja, Doctora Silvla Para que Se

tenga en consideraci6n y se coordine con tecnoIog子as de la infomaci6n en estas fechas

Puede quedar hasta e1 24 de enero, y de igunl manera con las dem各s evaluaciones

L萱C. JUAN ELOY BONILLA, en Cuanto a la entrega de dis億butivos que es也de1 4 a1

6 y en la elaboracj6n y entrega de las guias que estdrl desde e1 28 a1 20 de noviembre,

tanto la entrega de los distributivos como desde el plano de elaboraci6n debe血n partir de

una misma fecha, POrque a los compafieros si les vamos a entregar e1 4 de noviembre el

distributivo, mientras tanto el plazo de e置aboracidn ya esta corriendo desde e1 28 de

OCtubre, entOnCeS nO hay una coherencia; aSi como tambien en la alrertura debe constar

en esta planifcaci6n la apert町a y Cierre del SIANET, COnSiderando tanbien dos cosas

VamOS a COntinunr en la virfualidad donde nosotros pasamos la mayor parte del 'iempe en

el computador, los fines de semana son dedicados a la famflia’PrOPOndria que se d印

desde e1 24 hasta e1 26 en e重en el primer caso por lo menos dos dias dos dias -aborables,

no de los fines de semana.

DR. ARTURO ROJAS’eStO eS un POCO COmPIejo son procesos donde las tecnoIogias

tambien depende mucho de c6mo nosotros nos organizanos, de todas maneras, Sefiora

Vicerrectora dQjo en consideraci6n lo que manifrosta el Licenciado Juan馴ey Bo皿a

SRTA. GRACE W量LCASO’una SugerenCia tambi6n no se si sera函ble en Ia parte

de lo que son los inst血tos, Para que el sistema no se colapse op-naha que seha por
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ejemplo es una semana que se dedica para los institutos para lo que son matriculaci6n,

CreO que nO Se Si podria ser factible血i que cada dia por匂empIo digamos lunes

COmenCemOS COn el nivel l que se inscriban los que recien van a comenzar; aSi mismo

Para el martes, Para el miercoles, Se d匂v por niveles para evitar el colapso del sistema y

los chlCOS Se desesperan y no saben a quien recurrir.

DR. ARTURO ROJAS, eStO Se Va a COnSiderar y se mantend屯dialogo con los jnstltutOS

Para la organizacidn y sistematlZaCi6n de procesos

ENG. MdNICA BONILLA, COmPafieros probablemente la sugerencia deI Licenciado

J阻n EIoy・ Puede dar§e Para el pnmer parcial pero no podia darse para el segundo parcial,

recordemos que es a semana continha los procesos de recuperaCi6n’tambien hay que

COnSiderar !a situaci6n los chjcos t-enen que COnOCer ya el dia lunes si se quedan no hay

recuperaci6n de esas asignaturas’prObablemente lo§ Cambios en las fechas podrian

realizarse bgiv el mQjor criterio de ustedes compaiferos, Se lo realizaha en la primera

evaiuaci6n del primer corte.

DRA. SILVIA PACHECO, COmPa轟eros §Olamente les recuerdo que esto ya lo hab血nos

trab両ado y seriajustificado porque no se tomaban los dias adicionales a la §emana que

ya esta establecido en los exinenes, reCOrdemos que nosotros tenemos que cumplir

Prdeticamente son 16 semanas de clase, de actividades con estudiantes y practicamente al

tomar 6 o 7 dias soIo para examenes, Pudiera estar alterando un poco la planificaci6n

academia, Creia sefror Rector y compaheros del ConsQjo que se (埴e tal cual con esta el

CronOgrama, en todo caso como bien decia no te compafiera Marta si tienen un examen

ei viemes, CreO que nO nOS VamOS a tOmar tOdo el sabado o todo el domingo para asentar

Ca駈caciones, COmPa励eros disculpen pero creo que se debe dQjar las fechas como se es偽

considerando.

SR. IVÅN CHOCHOS, COnSiderando de§de el punto de vista lo que consideraba el

Presldente de la Asociaci6n de Profesores, Sin tomar vacaciones en esos dias o dqiando

看as horas clases, SOIo se consideraria que d匂en dos dias mas para la subida de notas, Cual

es el p皿tO aqui de que el docente tambi6n tenga tiempo de socializar las notas,匂empIo

tenga clases en la mahana pero en la tarde lo puede hacer con los estudiantes, entOnCeS

desde ese punto de vista si se podria revisar el calendario acad6mico, Sin d匂ar esos dos

dias libres s6lo para la subida de notas como Io establece.

DR. ARTURO ROJAS, COmPafieros todos hemos pasado una prueba sobre la

metodoIogia que estamos implementando, las bondades que tienen los sjstemas de

infomaci6n son imumerables, SOlamente hay que saber aprov∞har, Sabemos el proceso,

los examenes son por el EVEA, SOn irmediatamente procesados y las respuestas y la

Calificaci6n se tienen el mismo momento, entOnCeS CreO que Para los otros elementos del

aprendizale, de los paねmetros de evaluac16n, lo que mahifest6 la sefiora Vicerrectora es
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Claro, nOS han asignado a nosotros semanalmente horas para realizar este tipo de t劃.eas y

CreO que la discip]ina va a ser fundamental en cada uno de nosotros como profesores ir

CumPllendo con toda la confiabilidad del caso para que tengamos listo la entrega y

SOCializaci6n de notas a nuestros estudiantes, nO tenemOS POr que eSPerar que finalice el

periodo o cic細o correspondiente para poder recich estar indicando c血les son las notas que

han obtehido nuestros estudiantes, CreO que SOlamente es consideraci6n para que por

favor compaheros, COmO PrOfesores tengamos la capacidad de la organizaci6n, nO SOmOS

la primera Universidad son todas las Universidades que estamos en este proceso y en su

mayoria todos estan apuntando solamente a las 16 y 17 semanas maximo del penodo que

dura este cicIo, en eSa COnSideracidn compafroros es mas organjza(hon, Sin dejar de lado

todas las intemaciones que se han hecho, perO Si nos toca como profesor y como

autondades dar las instmcciones de organizaci6n para que a punto y en el tiempo exacto

Vayan haciendose las cosas cdmo se planifica.

萱NG. WASHINGTON FIERRO, qulerO felicitar a nuestra Universidad Estatal de

Bolfvar por este logro alcanzado y sobre todo la correcta certificac16n de calldad

academica que garantlZa PreCisamente la pemanencla y SObre todo el compromiso de

COntinuar con una educaci6n superlOr, el compromiso de todos aquel!os artifices las

autoridades actuales, autoridades anteriores a toda la comunidad universitaria a los

docentes, trabaiadores y estudiantes porque ha sido un億abapo articulado, Cada uno de

nosotros en las distintas actividades’desde cualquier espacio se ha aportado con un

granlto de arena, CreO que eS una COrreSPOnSabilidad compartida entre todos Ios actores

de la Universidad Estatal de Bolivar, felicito y precISamente VaIoro todo ese accIOnar

COmO eS nueStrO COmPrOmiso de avanzar y co血nuar con el trabqio con la Universidad y

acreditar las carreras que nuestro gran ot2jetivo que tenemos; ademas se cmple con las

dlSPOSicIOneS emitidas del CES, COmO eS la Nomativa Transitoria y que estableci6 el

Consejo de Educaci6n Superior, POr el estado de emergencia COViD19, el objeto que

tlene basicamente esta nonnativa.

DR. ARTURO ROJAS, Sin existir mas inquie血des compa正eros, Pas6 a preguntar por la

aprobac16n del calendario acad6mico’mismo que es aprobado por unanimidad por lo§

Sefrores Miembros, POr lo que solicito por secretaria dar lectura a la resoluci6n.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU-0量4- 2020-宣重8

CON SEJO UN IVERSITAR量O

RESUELVE, αAPROBAR CON MODIFICACIONES LA REFORMA AL

CALENDARNO ACA。EMICO DEL PERioDO ORDINARTO H. NOVIEMBRE

2020 - MAR乙O 202重".
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DR. ▲RTURO ROJAS, COmO antecedente tenemos que manifestarles a ustedes que

antes de elaborar los distributivos siempre miramos la parte presupuesta「la, de todas

maneras es lo que nosotros hemos trab雀iado tanto con planeamiento, COn la direcc16n

financlera COn la finaIidad de garantizar como todos Ios cicIos que exista la dispohibilidad

PreSuPueStaria en este sentido, al momento debemos manifestar que tenemos garantizado

que existen los recursos financieros, ya que COmO ustedes conooen餌mos golpeados

fuertemente por la reducci6n del presupuesto y esto ha obligado que se vaya optimjzando

el tiempo de acue「do a lo que ha emitldo el CES en las horas de trab釣o para los profdsores

que se van hasta los rangos de 26 horas y con una capacidad limhada para poder Qjecutar

a los contratados, teniendo en cuenta que vamos a finalizar el afro econ6mico fisca1 2020,

COnSiderando de que nuestros periodos acadさmicos tienen la vigencia que van desde e1

20 a1 2l, eStO Va en fimc16n de la proyecci6n presupuestarla y COntamOS COn e!

PreSuPuestO reSPeCtivo para poder garantizar la contrataci6n de los profesores ocasionales

Para eSte Periodo acade血jco que la dlSPOhibilidad pre§uPueStaria existe para realizar los

COntratOS que garanticen el acceso a la educacj6n de nuestros estudlanteS y tambi6n la

COntrataC16n de nuestros compaheros profesores ocasionales.

暮NG. WASHINGTON FIERRO, bまsicamente en la軸tima Comisi6n AcadさmlCa Se

aprob6 con algunas modificacjones que te血an que hacerse con !as Facultades, Se hicieron

algunos cambios’en CuantO a las Facultades tenemos profesores tiempe completo 39,

medio tiempo 77, tiempo parcia1 6, dando un nhmero de 122, a estO Se incrementa 7

docentes con contratos especiales de departanentos de idiomas y que ellos tlenen una

Tecnicos no Docentes para el idioma ingles, dandonos un total de 129 docentes que

tendria ia Universidad y que basicamente hemos reducido de 135 a 129, eS decir se ha

reallZado un ajuste

DR. ARTURO ROJAS, ante la inquietud de la Licenciada Martha Ldpez, POdemos

apreciar pr各cticamente que hoy hemos reducido inclusive el rfumero de profesores

OCaSionales, COn la final庇d de optimizar los recursos de recorte presupuestano que

realizd el estado’COn eStO Se garantiza que podamos ir cunpliendo con los periodos

Ordinarios de contratos con los profesores ocasiomles, POr lo que se ha hecho un ajuste

importante’Se han analizado cada una de las necesidades de las Facultades, los profesores

titulares hemos asunido el mayor ndmero de carga horaria en contacto con el alumo y

eI docente practicamente, asi como la planta de profesores co巾atados coasionales se ha

OPtlmlZado tambien’en este Sentldo nos ha pemltido tener la proyeccidn financlera Para

Cubrlr y nO eStar en aPurOS eCOn6micos, eSperemOS que las condiciones del pais vayan

mejorando, tOdavia seguimos b初O eSta incertldumbre de Ias modalidades como se est各

Planteando, la Universidad ofert6 nuevas carreras pero lastimosamente no tuvimos
ning血incrememo y no existira hing血incremento a血, hoy tambien tenemos en apertura

la carrera de Ciencias del Fuego y Seguhdad contra Incendios, tenemOS aProbado la

Unidad de TecnoIogias de San Mlguel y ahi tenemos que ser muy cautos compafieros

POrque nO POdemos dar inicio a estas actividades sl nO COntamOS COn el presupuesto
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necesarlO, eSO Sera un tema Para discutir posteriomente y tendremos que optimizar cuales

SOn las carreras que realmente sobreviven y que tendrin que seguir funcjonando, POr lo

tanto esta garandzado que empecemos este cicIo contratando a nuestros profesores

OCaSionales a partir de1 23 de noviembre’Se ha hecho esta prolongaci6n del tiempo en

funci6n de ajustamos a los valores presupuestarios que tiene la Universiぬd, dQj6 en

COnSideraci6n compa託ros, SaIvo que aIguien desee alguna otra explicaci6n.

DR. OSWALDO LOpEZ, COmPaheros como bien lo man楯esta el sefior Rector fuimos

invitados Ios Miembros del ConsQjo Universitario a esta Comisi6n Academica, hemos

POdido observar, analizar muy deten-damente como la realidad que todos Io conocemos

Para tOdos los compa高eros titulares se ha incrementado la canga horaha por las

COndicIOneS en que nOS enCOntramOS, tambi6n se mamfest6 en esta comlSi6n acad6mica

que este incremento realmente se lo puede hacer por la modalidad en la que se va a

desaITOllar el pr6ximo cicIo que inlCla en el mes de noviembre que s江uera realmente de

una manera presencial como lo veniamos haciendo hasta antes de la pandemia esto no

Seria posible por las caracteristicas obviamente y exlgenCias que se requiere cunplj「 para

las clases presenciales, el ndmero de alurmos sobre todo en esta modalidad se ha podido

unificar paralelos y tenemos muchos compa高eros aulas de mds de 40, 43, 44 estudiantes

POr Paralelo, POr OtrO lado la carga hora∫ia y la presencia del dacente en contacto directo

COn el estudiante se ha incrementado, COn tOdos estos argumentos y al ser participes en

Comisi6n Acad5mica se ha realizado un analisIS POmenOrizado del personal a Co加rato,

es por ello que se ha tenldo que disminuir el n血nero de Docentes Contratados, CreO

OPOrtunO que a la resolucich se de a conocer la disponibilidad econ6mica respectiva, POr

mi parte apoyo la aprobacidn del distributivo, COmParferos.

ING. NELSON MONAR, COmPafiero§ COinc宣dimos∴en lo manlfestado con los

COmPaheros anteriores, fui participe de una invitaci6n en la elaboraci6n del distributivo,

hacer una revisidn bastante de acuerdo a cada una de las posibilldades de los compa蹄ros

muy dispuestos a seguir trab勾ando, inciuso incremenfandonos carga horaria, aSignaturas,

Pero VamOS a trab如er y vamos hace血o en ese sentido, CreO que nO Va a haber

inconvenientes de la aprobacidn del distributivo pero si e§ neCeSario contar con un

dooumento del presupuesto para los 129 compaheros que van a ser contratados tener esa

disponibili心d,血icamente necesitariamos eso y la aprobaci6n creo que va a ser de tedos

DR. ARTURO ROJAS, COmPaheros la certificaci6n presupuestaha se entregara a

Ta賞ento Hunano, Cuando se rcalicen los tねmites respectivos co可untamente con el

financiero como se lo ha venido procediendo ig脚l como en el cjcIo anterior, anteS de

analizar este distributivo a Cons匂O Universitario realizamos la proyecci6n financiera,

COn la finalidad de inclusive poner ciertas directrices con el nbmero de contratados, eS aSi

que se pudo establecer el nlinero minimo de profesores contratados para de esta manera

garantizar la realizaci6n de los contratos ocasionales, COmPaheros agradezco las
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OP証ones vertidas’de ig脚l manera considero que este distnbutivo pueda ser aprobado,

en consideraci6n compa高eros

L量C. MARTHA LOpEZ, quisiera que se apruebe este distributjvo, a句皿tando la

Certificaci6n presupuestaria.

DRA. SILVRA PACHECO, quis宣era menCionar∴en eSte distributivo el caso del

COmPahero Washington Mora de acuerdo a las Disposiciones del Reglamento en cuanto

a traer su tjt山o de cuarto nlVel, Se COnSidere y se anallCe el caso del compa凪ero

Washington Mora

SR. rVÅN CHOCHOS, COmO aCOtaC16n los Mjemb「o del Consgiv Universltario define

la contratacldn de docentes y es el血hoo 6rgano que se responsabillZa de la calidad

academlCa de nuestra Universidad y tambien justo queria acotar perque me llam6 la

atencldn el coIor del doctor Mora vaca Washington Femando y lo que acaba de aclaraT la

Dra. Silvia, COn e11o se des】Peja la duda de los compa吊eros estudiantes.

DR. ARTURO ROJAS, eS importante resalta「 lo que acabo de manjfestar la Doctora

Silvia Pacheco en el caso del compafroro profesor Washington Mora, Si blen eS Cierto

COmPaheros ustedes conocen la nomativa en la que existen plazos para aquellos

PrOfesores que no podian alcanzar en el tiempo establecido el grado acadさmico de Master,

que es uno de los requisitos indispensables para seg山r operando como profdsor, el

COmPahero Washington Morまn sabemos que tuvo el conocimiento, Se le infom6 para que

Pueda realizar este proceso de obtenci6n del grado de Magister, Sln embargo hasta la

presente fecha no ha presentado hing血documento que avale y acredite tal condici6n, eS

議器霊宝精霊葦器誌葦詰ま謹器謀議霊
manifiesta que compaheros que no cumple el requisito no puede dar las clases que

nomalmente ha venido desarrollando, eS POtestad de este ConsQjo Universitario hacer al

COmPaifero un trato diferenciado y en este mismo sentido creo que dcotora S柄a usted

tiene alguna respuesta de lo que se habia sugerido por parte de la Doctora Camita Ålvarez.

DRA. SILVIA PACHECO, lrmediatamente le escribi a la Doctora Camen Ålvarez

funcionana del CES en el caso del compafiero’獲e pregunte, que PaSaba si un compahero

que no tenia el titulo de cuarto nivei y es偽dando ciases?’e11a me contestd que no es

POSlble que siga impartiendo clases si no tiene el cuarto nivel en este caso es la maestria,

entonces e11a me supo manifesta「 que no se le puede pemti- y que eSO eS que hay que

resoIverlo ya de manera juridica, yO le diIe que eSO VOy a mahifestar en Consgiv

Universltario porque el compahero consta dentro de nuestro d」stributivo, a」 compafiero

Washington Mora yo no Io conozco’nO tengO nada en contra de hing。n compafiero

docente, maS Vale estamos siempre en la predisposici6n de ayuda, de colaboraci6n所「O

en este caso si va afectar nuestra situnci6n en ConsQjo Unjversitario porque estamos
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mobservando sit脚ciones que debemos de preveer, y POr eSO eS mi manifiesto en c脚nto

que igual yo hable con el compafiero Luis Bonilla, que eSta buscando e宣expediente,

efect看Vamente en e1 2016 se le ha hecho ya una notificacich, nO ha sido solamente el

COmPaifero Washington Mora, Sino otros compaiferos que recuerdo el nombre del

COmPafiero Cordero que se ha presentado a la maestria, fueron 4 compaheros, y eS el

血ico compahero que no ha cump蘭o en este caso es el compafiero Mora, POngO eSta

inquietud porque si es de analizar m各s que todo no podemos dgivr situnciones que nos

Pueden afectar en el futuro.

SR. rVÅN CHOCHOS, COn las adversidades y nunca ha existido ninguna denuncia

tambien con la aclaraci6n no tengo nada en co巾a del docente, perO CreO que Se deberia

analizar y tamblen afectaria al proceso de acreditaci6n de la carrera en el cunplimiento

de estindares si no estoy equivocado y que se busque la viab諏Iad y que se establezca de

acuerdo a la ley.

DR. ÅNGEL NARANJO, la situnci6n del compafiero Washington Mora si lo hemos

abordado voy a empezar manifestando que fue remltida en lo que conesponde a la

Facultad, perO la carpeta del compafiero docente se encuentra en Talento Hunano, Si bien

es cierto fue un tema discutido se毎or rector tuvimos una reunidn con la Sra. Vicenectora

donde comparec16 el compahero Washington Mora, donde se le explico de las

PrOhibiciones que habian al respecto y se conversd con el Abogado Washington Mora,

Para Ver las posibilidades de seguir contratando, perO Si ya hay la consulta de los

Organismos de control que han manifestado que no es posible, CreO que ya nO depende de

noso億OS, ahora lo que si quedaria claro es que se me esta qultando un docente tiem!ro

COmPleto que deberia supljrse ig脚l con otro docente tiempo completo, tomando las

COnSideraciones que entramos al proceso de evalunci6n y estall eValuando Ios periodos

actunles, entOnCeS la nomativa no nos pemite ya es IroteStad de aqui del ConsQjo

Universitario de la pesibilidad que no infl可ya ninguna disposici6n reglamentaria, de igual

manera no tengo nada que ver con lo que es也pasando con el compahero Washington

Mora, m生S bien estamos para defender a los docentes, Pero Si cumple con la nomativa

CreO que nO habria que mas discutir se覆or Rector, muChas gracias.

DR. ARTURO ROJAS, COmPaheros del ConsQjo se ha sollCltado se remita el infome

tさcnlCO de parte de Talento Hunano, mientras tanto con los plazos ya expjrados el

compa静ero no ha pre§entado la docrmentaci6n pertinente que se requiere para ser

COnSiderado como p10fesor universitario y por lo tanto no podria estar considerado en

este djsthbutivo, deberiamos d匂ar con NN, tOdos y cada uno de nosotros estamos

COnSCientes que hay requlSltOS que Se deben cunpllr; en COnSideracidn compafieros el

distributivo.

DR. HENRY VALLEJO, realmente es preocupante la sit皿ci6n si desde el decanato, el

rectorado y desde el vICerreCtOrado academlCO han mantenido conversacidn con el

図一
一　擁
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COmPahero, de pronto ofreci6 entregar e=itulo, eS PreOCuPante POrque la Facultad de

jurisprudencia, carrera de Derecho entra en un proceso de acreditacidn de cane「as,

nosotros como ente rector de la Umversidad Consejo Universita∫io debeねtomar una

decis16n al respecto, CreO que eS Pertinente que se dQje como NN, y buscar esa necesidad

que tend血la Facultad para evitar problemas en el proceso de evaluci6n.

DR. ARTURO ROJAS, COmPaheros Io mds prudente en este momento es垂)ar COmO

NN, eSPerar el infome tecnico de Talento Hunano y bqio las nomativas del caso seg血

lo que se expresan en las consideraciones para ser profesor titular se tiene que actuar ,

POngO en COnSideraci6n para §u aprObacidn, al no tener otljeciones y con todas las

ac!araciones que se han hecho el distributivo quedaria aprobado, POr lo que solicito por

SeCretaria se de lectura a la resoluci6n.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -014-2020_ 119

CONSEJO UN量VERS量TARIO

RESUELVE: ``APROBAR EL DISTRIBUTIVO ACAD丘MICO DE DOCENTES

TFTULARES Y CONTRATADOS PARA EL PERioDO ORDINARTO II,

NOVIEMBRE　2020　-　MARZO　202l,,, CON LAS SIGUIENTES

OBSERVACIONES :
-　ADJUNTAR CERTIFICACION PRESUPUESTAREA;

-　NO SE AS量GNA CARGA HORARIA AL ABG. WASHINGTON

MORA, POR NO CUMI.LIR CON LOS∴REQUISITOS

ESTABLECIDOS PARA SER DOCENTE UN量VERS量TAR重O.,,

DR. ARTURO ROJAS’COmPafieros aprobado el punto en discus16n, SOlicito por

SeCretaria continuar con el orden del dia.

Por secretaria se procede a dar lectura al cuarto punto del orden del dia

CUARTO PUNTO’Ana血sis y Resoiuci6n de las Refomas al Reglamento para el

Procedimiento de Pago y Asistencia Financiera a favor de los estudiantes de la

Universidad Estatal de Bolivar.

。R. ARTURO ROJAS, POr favor sefror Procurador, dar una explicaci6n del punto.

DR. D宣EGO ViTERL dentro de las pmcipales refomas que se pretenden I.ea獲izar son

en el articulo dos se pretendia hacer un cambio en io que se refrore especialmente en el

tipo ser mas espec縞co a cuenta corriente de la misma manera en cada uno de lo que se
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encontraba estabIecido; en el articulo dos como inciso segundo del literal d) el estudiante

tendねel plazo de 48 horas para legalizar su matricula una vez cunplldo el plazo de 48

horas desde cuando se gener6 el comprobante de matricula en linea y de no hal)er

legalizado la misma el estudiante no constara en las listas de control de asistencia hasta

que legalice su matricula en el periodo conespondiente, eStO eS Ordlnaria, eXtraOrdinaria

O eSPeCial de acuerdo al calendario academico aprobado por Consqjo Universltario para

el periodo conespondiente, en CaSO de no hal)er legalizado el estudiante su matricula

queda「各excluido; en el articulo 5 §e agrega∫a COmO lnCiso final, el monto minimo para

efbet脚r un convenio de pago §eねigual a mayor a 100 d6lares americanos, eSas SOn las

refomas realizadas.

DR. ARTURO ROJAS, este reglamento estuvo operando desde el cicIo anterior, de

acuerdo a las experiencias de cobro que se han venido suscitando en el departamento

financiero tuvimos que hacer una modificaci6n para que se establezcan los montos

minimos, ya que Si bien es cierto la vez anterior no se establecieron montos (15 d61ares

)minimos que se dife血u hasta tres meses por parte de los compaheros estudlanteS, POr lo

que se presentaron serias dificultades en cuanto se refiere a la conciliacidn y el registro

en el departamento financiero para lo cual la modificaci6n principal es el monto minimo

del mi竜mo lOO d6lares para que §e Pueda establ∞er el convemo de pago y que se

CumPlan los plazos acorde en de la conciliaci6n en el area financiera, Para que en el

Sistema SIANET este amonizado con el departamento financiero, eS aSi que hemos

tenido muchislmaS eXPerjencias, hasta hoy estudiantes que no tuvieron dinero, una Serie

de justificaciones que se presentaron, perO debemos mantener una dlSCiplina mas que

todo porque la parte operativa del drea financiera si ha complicado, inclusive se ha hecho

Observaciones en depdsitos que reallZan terCerOS y nO POnen los datos importantes, en

este reglamento ya se esta especificando que es cuenta corriente, POrque muChos han

depositado como cuenta de ahorros y les ha rebotado, dejando iusubsIStente el valor de

dep6sito y generando inconvenientes para cada uno de los estudiantes que se vieron

abogados en este en este §istema tuv置erOn que Pedlr amPliacione§ de plazo, reCOrdemos

que en este ConsQjo Universitario por dar las facilldades a los estud antes se tuvieron que
revisar fechas de pagos muchos de los cuales fueron favorecldos, OtrOS realmente que no

han podido cumplir a cabalidad pero como organismos que estamos slりetOS a COntrOl

debemos hacer cunplir la nomativa del caso, Para eSO SOn eStOS reglamentos

COmPaheros, eSte documento fue tratado en la comisi6n administratlVa, eSte reglamento

COnStituye en las reglas del juegos que tienen los estudiantes que hacer en este cicIo

academico ya con toda la experiencia que sea recogido con los inconvenientes

PreSentados Ios esperamos de que e11a con esta operativldad de este reglamento se pueda

agilizar de m匂Or manera los procesos y que el estudiante adquiera dlSCiplina y

respousabi[idad en consideraci6n comparferos.

DR. OSWALDO L6pEZ, COn§idero que este tipo de refomas a los dif訂entes

reglamentos va a虫tando y posibilltando la acci6n de los procesos que se 11evan adelante,
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tanto en la parte administrativa como en la parte academica que concluyen en este tipo de

accIOneS que Se Van haciendo, tOtalmente de acuerdo con la refoma.

ENG. M6NICA BONILLA, COmPafieros tengo alg皿aS apreCiaciones y espero se

COnSideren, en la hQja 5 donde dice el estudiante tendねel plazo de 48 horas para legalizar

Su matfroula, en el p紅rafo que continha indica que se consideraralanto los tiempos de la

Ordmaria extraordinaria y especial, Se POdria mas bien considerar en los p看azos del

legaIizaci6n de los que se encuentran habjlitados dentro del calendario academico, Si

deciden que se va apllCar lo que se est各hablando del controI y asistencla los chieos que

Se matricularin en Ia§ Ordinanas y extraordinarias o especiales.

DR. ARTURO ROJAS, Se habia considerado suponlendo que hoy es el踊mo dfa de

matricula ordinana a partir de] u蘭mo dia de matricula ordlnaria el estudiante tiene como

Plazo para !egalizar 48 horas caso contrario estまincurriendo en tener matricula

extraordinaria lo mjsmo sucede en extraordina五o §i no cmple pasaha a la especial en lo§

CasoS PreVistos’nO tendriamos hing血in∞nVeniente poTque Se COnSiderd en func16n del

輔mo dia de cada periodo que se vaya matriculando, CaSO COntrario el estudiante

automatlCamente Se quedarian retirado del proceso de mat轟c山as.

SR. rVÅN CHOCHOS, SOIo no si es que hay la poslbilidad de incrementar un requlSlto

mas en e=jteral b numeral dos, en el que se especifique que se ponga los nombres,
apellldos, n血ero de c6dula del titular de Ia cuenta’y n血mero de cuenta en caso de que

Sean de personas que les prestan la cuenta para hacer la trausferencia, eSO OCurri6 en este

Cic!o que enviaban los datos de los estudiantes pero no enviaban los nombres de los

duefros de la cuenta para que el departamento financiero Io pueda rev-Sar; tambien qulero

llamar a Ia sensibilidad si es cierto la irresponsabilidad de los compafieros estudiantes en

muchos de los casos justificables, COnSiderar 70 d61ares para proceder al cumplimlentO

de facilidad de pago, ya que Para algunos no seねde mucho y para otros tambien ten掘

un valor constante, en eSte Sentido que pueda considerarse para acceder a los convenios

de fbeilidad de pago se le considere a pardr de Ios 60 d6lares’Sefiores miembros espero

que puedan llamar a la se鵬lbilidad de la economia que estamos atravesando a nlVel pais.

DR. ARTURO ROJAS’a lo lndicado 【vin lo habiamos analizado detenidamente y

COnOCemOS de muchos casos pero que no han sido mayomente en nuestra universidad,

POr lo tanto habiamos ya establecido y considerado que la cantidad aceptable y minlma

SOn 1 00 d6lares, POrque hemos visto durante este tiempo el movimiento que se ha podido

efect皿hemos realizado algunas conversaciones con muchos estudiantes por cuestiones

econdmjcas que tienen sus famllias, PerO Ios lOO d6lares haciendo la cantidad minima

COmO requisito indispensable・ COn todas estas consideraciones el reglamento lo que

pemite es agilizar los procesos del area educativa y del area de TICS, POr el bjenestar y
disciplina de nuestros estudiantes y de las ayudas correspondientes que se le tiene que

CanallZar POr eSta Situncldn que todos estamos atravesando, en COnSlderacidn
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COmPa鼠ero§; Sefrora secretaria al no tener ninguna objeci6n proceda a dar lectura a la

resoluci6n.

Por secretaria se pro∞de a dar lectura a la resoluci6n.

RCU- 014-2020-宣20

CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: “APROBAR LAS REFORMAS AL REGLAMENTO PARA EL

PROCEDIMⅢNTO DE PAGO Y ASISTENCIA F量NANCIERA A FAVOR DE

IJOS ESTUDIANTES DE LA UN量VERSIDAD ESTATAL DE BOLfvAR".

DR. ARTURO ROJAS, una VeZ aprObado este punto tenga la bondad se高ora secretaria

de continuar con el orden del dia.

Por secretaria se procede a dar lectura al quinto punto del orden del dia

QUENTO PUNTO, Analisis y Resoluci6n de las Refomas al Reglamento para
Garantizar la Ig脚ldad de todos Ios actores de la Universidad Estatal de Bolivar.

DR. ARTURO ROJAS, Sefior procu∫ador en el mismo sentido esto se habia tratado en

COm宣Si6n administrativa con el antecedente de que hay una primera lectura realizada en

Cons♀io Univershano en el a高o 201 8, eSte ConsQjo Univershano decidi6 trasladar a

Procuraduria y a la Com宣Si6n Administrativa para que se hagan las refomas del caso y

hoy como segundo debate sca considerado en este ConsQjo Universitario.

DR. DIEGO VITERI, eSte reglamento fue remtido por la Dra. Silvia Pacheco, eSte

reglamento garantiza los derechos y de la misma manera la igualdad de cada uno, asi

COmO Ios derechos de los ecuatorianos que se encuentran establecldos dentro de la

Const血ci6n, Para ello se realiz6 un debate dentro de la misma comisi6n, Si existe algurra

Parte Para que Pueda ser refomado.

DRA SILVRA PACHECO, reVisando Ios documentos pertinentes en cuanto a los

reglamentos que tienen que ver a la ig脚ldad de g6nero, eS una Peticidn que nos hizo el

Consejo de Educaci6n Superior para presentar la nomativa conespondiente en este caso,

nos llevamos la sorpresa que no se enco血わa aprobado este reglamento, POr lo que se

PreSento PerO faltaba act脚lizar y aprobar por ConsQjo Universitano como debe hacerse,

esta es una nomativa que nos va ayudar a nosotros como comunidad universitana a poder

emprender acciones que denoten en cuanto a garantizar con esta ig脚ldad que todos

merecemos, la igunldad de genero , Igualdad en todos los aspectos y poderlo ir
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dificultades suban necesanamente ya seaれO Io vemos por decir puedan tener alguna

deficiencia en la parte cognitiva pueden tener a宣guna deficiencia sensorial, alguna

deficiencia auditiva, que implde que a lo m匂or los alumno pueda capar los aprendlZajes

a1 1 00%, de manera general este instnlCtivo recoge aquellas inquietudes de las personas

que requieren este tipo de atenci6n, en eSte Sentido compaheros pongo en su

consideraci6n舟no exISdr nmg肌a Objeci6n tenga la bondad sefiora secretaria dar lectura

a la resoluci6n de este punto.

Por secretana se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU- 014-2020- 122

CONSEJO UN量VERSITARIO

RESUELVE, ``APROBAR EL INSTRUCTIVO QUE REGULA EL PROCESO DE

賞NCLUSI6N EDUCATIVA EN LA UN暮VERS暮DAD ESTATAL DE BOLivAR・・.

DR. ARTURO ROJAS, POr SeCretaria solicito se proceda a dar lectura al §igulente Punto

del orden del dia.

Por secretaria se procede a dar lectun al sigulente PuntO del orden del dia.

SEpTIMO PUNTO, Analisis y Resoluci6n del Programa de Pr各cticas Preprofesionales

del Intemado RotatlVO de Enfemeria, COhorte septiembre 2020 - agOStO 202 1

DR. ARTURO ROJAS, tiene la palabra Arq. Cesar Pazmino.

ARQ. CEsAR PAZMINo, el programa de pねcticas profesionales de la escuela de

Enfemeria es el intemado rotativo para la corte septiembre - agOStO 202l, destacando

que fue un tr血nite que se hizo con el apoyo del se患or Rector para conseguir estas plazas

que casi se perdieron, el Ministerio de Salud nos dio las plazas que correspende a l 13
estudiantes, las labores que ellos realizan son de vinculaci6n, COn el Ministerio de Salud

P的lica que es parte de la organi劾c16n cu∫ric山ar de la carrera, eS un COmpenente

academico de tipo pr各ctlCO que Se desa霊TOIla en el s6ptjmo cicIo de la carrera de

enfeme正a, los estudiantes asunen las responsabilidad del tecnico - administrativas con

acompaぬmiento de un equipo profesional, COn los profesores en las unidades de salud

reguladas por el Ministe五o de Salud P的lica y el Instituto de Seguridad Social, el oQietivo

es integrar los conooimientos tedrico - Pr各Cticos aplicado a los cuidados intensivos de los

Pacientes, de la familia y en la comuridnd, incorpora mVestlgaCiones operativas que es

Parte de la administraci6n y activldades educativas, §On los 3 niveles de la aplicac16n de

las practicas profeslOnales, los estudiantes estan diferentes unidades de salud,
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COmPaheros solicito la aprobaci6n del plan de=ntemado rotativo de la carrera de

enfermeria de la Facultad de Gencias de la Salud.

DRA. SILVIA PACHECO, en eS aS peticiones qujero resaltar que se ha∞n justamente

es por dar y garantjzar la caljdad de la educaci6n en cuanto a las carreras en este caso

Particular que tiene que ver con enfeme轟a que son procesos de protoooIos y de alguna

manera pudieramos mencionar situaciones diferentes a las otras carIeras que tenemOS

PueStO que eStaS CarreraS tanbi6n necesjtan de tutores dentro de los hospitales y esto

demanda de un gasto demandan recursos econ6micos que debe ser conocido a trav6s de

COmisi6n academ重Ca y en eSte 6rgano colegiado para su aprobaci6n respectivo en el

PrOOeSO, SOlicito de la manera mas comedida compaheros que este p皿to Sea aPrObado,

Para que POdamos continuar con los procesos academicos de manera nomal.

DR. ARTURO ROJAS, COmPafroros en realidad en este afro tuvimos que hacer unas

gestjones mtereSanteS COn el Ministerio de Salud P心blica, tOda vez que nosotros habianos

empezado atrasados el cicIo, CaSi perdimos las plazas que estaban garantizadas para las

P「aCticas profesionales de nues億OS estudiantes, Sin embargo tuvimos que hacer

COnVersaciones personales con el compahero Marco Lucio que es el coo「dinador Nacional

de Talento Humano, ante lo cunl tuvo皿a deferencia especial con la Universidad Estatal

de Bolivar・ Se nOS habia facilitado las plazas y adlCionalmente unas 10 mas que estaban

POStergadas’Se ha bmdado toda la atenci6n oportuna ante los requerimientos de nuestros

estudiantes de enfemeha, este PIan esta aprobado y est各en ejecuci6n y todos Ios afros §e

tiene que actunlizar y este Consejo Universitario tiene la facultad para aprobar, en

COnSlderaci6n compa託ras

SR. rVÅN CIIOCHOS, tOtalmente de acuerdo que los estudiantes esten en este prooeso,

y suglerO POr favor prevean para el prdximo corte de los estudiantes rezagados y esten

COnfimados para los cupos necesarios.

DR. ARTURO ROJAS・ una VeZ deiiberado y aprobado el punto solicito por secretana

Se de lectura a la resoluci6n

Por secretana se procede a dar lectura a la resoluci(in.

RCU -014- 2020- 123

CON SEJO UN量VERSITARIO

RESUELVE,　鱒APROBAR EL PROGRAMA DE PRÅcTICAS

PREPROFES重0NALES DEL INTERNADO ROTATrVO DE ENFERMERiA,

COHORTE SEPTIEMBRE 2020 - AGOSTO 2021".
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DR. ARTURO ROJAS, PueStO en COnOCimiento la resoluci6n so看icito por secretaria dar

lectura al slguiente punto del orden del dia.

OCTAVO PUNTO, Analisi§ y Resoluci6n de los Teminos de Referencia pa∫a

COntratados por servic書OS PrOfesIOnales para las Prdeticas Preprofesionales del血emado

Rotativo de Enfemeria, COhorte septiembre 2020 - agOStO 202 1.

DR. ARTURO ROJAS, en COnCOrdancia y concomitante con el punto anterlOr POr favor

Arquitecto Cesar Pazmifro, en la parte correspondiente.

ARQ. CEsAR PAZM面0, los teminos de referencia o TDR que denominamos para

COntrataCi6n de servlCios profesionales de las 12 Tutoras que acabamos de explicar el

Plan que tenemos, eSO tiene de referencla nOS SOlicitan de la DlreCCi6n FlrmCiera, Talento
Humano, COn la finalidad de garantizar la tutoria, aCOmPafiamiento y supervisi6n que

deben hacer los Tutores para hacer seguimiento a los se静ores estudiantes, habiamos

explicado anteriomente de tal manera que estoy habiamos presentado en las anterlOreS

COhortes de igual manera se estまsolicitando que se apruebe para la contrataci6n de los

Sefiores Tutores.

DR. ARTURO ROJAS, COn la finalidad de vial)ilizar que los procesos se conviertan mds

各giles es muy necesario que existan estos TDR o temino de referencia, COn la finalidad

que sigan los procedimientos se requieren con la responsabilidad que se ha venido

ejecutando, en COnSideraci6n compaheros; Sin existir objeci6n alg皿a Se aPrueba por los

Se寅ores Mlembros, SOlicito por secretaria dar lectura a la resoluci6n.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU-0重4- 2020-宣24

CONSEJO UNIVERS量TARIO

RESUELVE, ・・APROBAR LOS T屯RM|NOS DE REFERENCIA PARA

CONTRATADOS POR SERV量CIOS PROFESIONALES PARA LAS

PRÅcTICAS PREPROFESIONALES DEL INTERNADO ROTATIVO DE

ENFERMERiA, COHORTE SEPTIEMBRE 2020 - AGOSTO 202l,,.

DR. ARTURO ROJAS, POr SeCretaria solicito se de lectura al siguiente punto del orden

de青dia.

NOVENO PUNTO, An餌sis y Resoluci6n del Plan Emergente para el cumplimlento de

giras academicas de la carrera de T皿SmO y Hoteleria’ante la emergencia COViD1 9’afio

2020-202 1.
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DR・ ARTURO ROJAS, Por favor Ingeniera M6nica Bonilla, SOlicltO la explicaci6n del

punto.

ING. M6NICA BONILLA, Se refiere a ]a propuesta de Planifeaci6n del Plan

Emergente para el cunplimiento de giras acadさmicas de la carrera de Turismo y

Hotelerfa, denfro de esta pandemia no se ha podido realizar -as giras de 22 estudiantes de

la carrera’en este Sentido se elabora este docunento para establecer la movHizac16n de

los estudiantes inersos en las giras en las difereutes rutas, mismas que se encuentran

SuSPendidas hasta que se apruebe’eStableciendo mecanismos de blOSeguridad,

especialmente porque tienen que visitar la parte hotelera de varias provincias de pais, POr

lo que es necesaria la aprobacidn.

DR. ARTURO ROJAS’COn la explicaci6n y con todas -as medidas de bioseguridad, eSta

a consideraci6n compafieros para su aprobaci6n’al no existir ninguna observac16n a este

PuntO, SOlicltO POr SeCretana Se de lectura a la resolucidn.

Por secretaria se procede a dar l∞tura a la resoluci6n.

RCU -014- 2020-重25

CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE, ○○APROBAR EL PLAN EMERGENTE PARA EL CUMPLIMIENTO

DE GIRAS ACADEMICAS DE LA CARRHRA DE TURmSMO Y HOTELERiA,

POR LA EMERGENCRA SANFTARIA COVⅡ)19, A爵0 2020-2021 ・・.

DR. ARTURO ROJAS・ POr SeCretaria por免o′Or dar lectura al slguiente p皿tO del orden

deldia

Por secrctana se procede a dar lectura del siguiente lpunto del orden del dia.

D虹IMO PUNTO, A軸sis y Resoluci6n del Proyecto de Capacitac16n y Formaci6n

Continua. Programa de Sufroiencia en Ingles’Nivel B l ’Para Clientes extemos, Para Ser

aplicado desde la Direcci6n de Posgrado y Educaci6n Contin阻

DR. ARTURO ROJAS, POr favor Doctora Silvla Pacheco, SOlicltO indique los detalles

respectjvos.

DRA. SILVIA PACHECO, eS una PrOPueSta que hace e重depa巾肌entO de ing16s, donde

ha hecho un analisis de algunos estudiantes de la Universidad, aSi eI colectfvo de

Bolivarenses necesitan de皿a Certificaci6n en cuanto a los niveles de Al, A2 y Bl, en

este sentido hay un propuesta por parte del Departamento de Idiomas para que se

administre por la Direcci6n de Posgrado y Educaci6n Continua, mismo que geneI.aha
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recursos econ6micos para beneficio de la instituci6n, eS una Planificaci6n que consiste

POr 8 meses y 320 horas cada, Cada nivel el para poder ingresar tiene que participar de

una mat正cula de lOO d6lares y 】uego 70 d6lares mens脚les por ocho meses, eS Io que

Pudiera manifestar en cuanto a esta propuesta

DR. ARTURO ROJAS, COmPa鼠eros en consideraci6n la presente propuesta para su

aprobaci6n; al no existir ot)jeci6n se aprueba por los se龍ores Miembros, POr lo que solicito

POr SeCretaria dar leetura a la resoluci6n.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resolucfc血.

RCU-014-2020- 126

CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE, ``APROBAR EL PROYECTO DE CAPACFTACIoN Y

FORMACI6N CONT重NUA: PROGRAMA DE SUF宣CIENCRA EN INGL屯S,

苦難荒ぶ誌器謹:CADO DESDE LA DIRECC重ON DE POSGRADO Y

DR. ARTURO ROJÅS, POr SeCretaria solicito se de Iectura al sigulente Punto del orden

de宣dia.

Por secretarla se PrOCede a dar lectura del siguiente punto del orden del dia

。屯cIMO PRIMER PUNTO, AnallSis y Reso獲uci6n de la Planificaci6n del VⅢ

Congreso Intemacional de Ciencia, TecnoIogia, Innovaci6n y Emprendimiento‘

``Economia Circular y Desarrollo Sostenible’’; y, I Congreso AcademlCO IntemaclOnal:

``Impacto del Curriculo en la Formacidn de Profesionales”.

DR. ARTURO ROJAS, en este CaSO doctora Silvia Pacheco

DRA. S皿VIA PACHECO, Pido disc山pas a ConsQjo Universitario, perO eSe Punto nO

debi6 habさrselo tratado, SOlicito este punto no se considere hasta que el Vicenectorado

de Investigaci6n haga la aprobaci6n en la Comisidn de investigacidn, Para luego presentar

ante los drganos conespondientes, POr lo que solicito se retire este punto.

DR. ARTURO ROJAS, una VeZ que Se aPro6 el orden del dia respectivo, tendremos que

avocar comeimlentO y remitlr a la Comisich de TnvestlgaCi6n y Vinculaclch, POr lo que

SOlicito por secretaria se de lectura a la resoluci6n.

Por secrctaria se pro∞de a dar l∞tura a la resoluci6n.
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SR. rVAN CHOCHOS, me alegra e=重abqio eficaz del doctor Nara可o ya que

anteriomente a veces se demora un poco a partir de la convocatoria y a pesar que tiene

un trabgiv arduo con la carrera de Derecho, POr lo que sollCito que se apoye y se apruebe

este punto.

DR. ARTURO ROJAS, en COnSiderac16n para su aprobaci6n para su aprobaci6n, graClaS

COmPafroros por la aprobacidn, SOlicito por secretaria dar lectura a la resoluci6n

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU-014-2020- 128

CONSEJO UN IVERS霊TARIO

RESUELVE, αAPROBAR EL PAGO DE BECAS Y AYUDAS ECONOM量CAS

DEL CICLO ACAD互MICO OCTUBRE 2019 - MARZO 2020, EN BASE A

INEORME PRESENTADO POR EL DR. ÅNGEL NARANJO, PRESⅢENTE DE

LA COM重SION, PREVIA CERTIFICACI6N PRESUPUESTARIA".

DR. ARTURO ROJAS, COmPaheros una vez concluidos Ios puntos del orden del dia,

quiero hacer extensivo mi agradecimiento a todos ustedes compa蹄ros miembros del

ConsQjo universltario por los aportes que se realizan nos enriquecen y nos fortalecen en

la gesti6n reallZada por todos, que tengan una buena tarde.


